

SINOPSIS DE LA CONFERENCIA MARX Y EL PSICOANALISIS

POR FELIX RECIO

Frente al sueño de las sociedades armoniosas, unidas y reconciliadas, Marx mostró que la lucha de clases es la verdad, tanto de las sociedades como de la historia. Verdad oculta, velada que, no obstante, pugna por mostrarse, rasgando el velo imaginario de lo cohesionado. La sociedad es una sociedad dividida, de forma antagónica, por más que los discursos hegemónicos quieran ocultarlo. La lucha de clases, sería el equivalente a “la otra escena” freudiana, siendo su aparición lo problemático, lo que hace síntoma. Al fin y al cabo, Marx, según Lacan es el inventor del síntoma.

Trabajaremos la relación de Marx y el psicoanálisis desde tres vertientes: El síntoma, el fetichismo y lo común o lo comunitario, pues se trata de abordar la siguiente pregunta: ¿ que puede aportar el psicoanálisis a una izquierda del futuro?